
西蒲区 峰岡地区コミュニティ協議会

活動名：カーリンコンを楽しみながら元気に過ごそう 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

峰岡地区は西蒲区のなかでも高齢化率が高く認知症、肢体不自由など、介護が必要な高齢者が多い。 

家に閉じこもりがちな高齢者が体を動かす習慣・機会が少ない。

当コミュニティ協議会、福祉部会が市保健センターなどと方策を検討した。 

楽しみながら体を動かし、頭も使う機会をつくるため、地区内でカーリンコンを普及することにした。

新潟市巻地域保健福祉センター・日本カーリンコン協会新潟県支部 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

競技を地区に普及させるため、コミュニティ協議会の役員が協会の指導者養成を受けて審判員の資格

をとった。大会を年間４回行い、練習の励み・目標にしている。毎年度末に会員募集ちらしを配布し、

随時加入を受け付けている。 

地区公民館など屋内で活動でき、天候や季節に左右されないことから毎週定期的な活動が定着して

いる。 

参加者は競技のなかで、作戦を考えたり、プレーに一喜一憂しながら心身を使って楽しんでおり、

交流が広がる機会になっている。

カーリンコン、グランドゴルフなど地区で行われている活動を推奨、支援しながら、健康な地域

づくりの基礎として運動不足の解消、健康的な食事、生活習慣の定着などを広めていきたい。





西蒲区 岩室地域コミュニティ協議会

活動名：反抗期の乗り越え方 波乱爆笑講演会 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

地域とのつながりが希薄になってきているなかで、地域の幅広い人たちが子どもの育つ 

環境について考え、子どもが育つ環境をサポートすることの必要性。

講演会を通して、子どもが育つ家庭や地域の環境の意識を深め、総合の連携の中で子どもたちを 

支援する体制につなげた。

青少年育成協議会（構成団体）、岩室地区公民館、岩室出張所 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

講演内容をどこに絞るかというところで検討したが、内容が難し過ぎると多くの人の参加が見込めな

いということから、ユーモラスになお且つ目的を外れないよう講師との打ち合わせ等を密にした。

講演内容が、子育てや問題を抱える子どもたちのサポートにも触れていることから、是非ＰＴＡや

子育て中の方々に聞いてほしいという声が多く上がり、講演会の企画につなげる方向に向かってい

る。 

心身ともに明るくすこやかな成長を願って、家庭、学校、地域の輪で共に見守り、地域の沢山の

人々によって育まれていける環境づくりに努める。





西蒲区 中之口地区コミュニテイ協議会

活動名：古着や不用品の再生利用啓発事業 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

ごみの減量化と地区内の環境美化を進めることを目標に住民総参加による、春・秋の地域一斉清掃

を行っているが、以前より少なくなってきているものの、完全減量化に向けて意識をより高める必要

がある。

これまでの春・秋の地域一斉清掃に加えて、古着や不用品の再生利用啓発事業：地域の茶の間・ 

老人ホームにお邪魔し各家庭にあるペットボトルの空き容器と端切れなどを使った小物づくりの講習 

会を行った。

・古着の再生利用のボランティア団体「ゆりの会」 

・自治会・老人ホーム・老人会

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

各地域に老人会の組織があり、「地域の茶の間」と題して、多いところは、毎月事業を行っているが、

その集会にお邪魔することで多くの住民の方から参加していただくことができた。

不要となった古着や端切れを不用品として廃棄せず、再生・利用できる「もったいない」を共感し

ていただくとともに、参加者が他の人に作り方を教え合うことにより、知恵の輪及び意識が広がり、

高齢者の生きがいづくりに繋がった。 

予算の枠が決まっている中で、今後、更に小・中学校に呼びかけをし、地域における市民協働活

動の意識を高めていきたい。





西蒲区 松野尾地域コミュニティ協議会

活動名：田舟運航事業 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

地域の宝である上堰潟公園の知名度が上がってきたが、地域内での認識が今一盛り上がらないとい

う雰囲気があった。 

その公園にある上堰潟に、昔から地元に馴染の深い田舟を浮かべて地域の目を向けさせてみては 

どうかという発想から、運航の活動を行っています。

コミュニティ協議会の役員で「田舟の会」という組織の会長がおり、その人を中心にして連携 

して活動しています。

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

第一に船の運搬のために専用の自動車が必要な事、それに伴って人手がかかること。第二に田舟の船

頭さんが高齢になりつつあり、後継者の育成に苦労している事。

乗船の対象者として、地元の松野尾小学生の三年生を対象にして潟の学習会もかねて乗船体験会を

行って、子供の体験から地元の関心が大いに高まった。

人手が必要であるために協議会委員の総動員が必要であるが、逆に委員間で絆が形成されている

と思う。今後も良い伝統行事という事で進めていきたい。







西蒲区 西川地域コミュニティ協議会

活動名：にしかわ緑の音楽祭 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

旧西川町当時は、町民の親睦を目的に、小中学校のグランド等で、演奏会や踊り等が盛大に行われ

ていたが、少子高齢化など時代の趨勢でこのような行事も姿を消し、地域住民の繋がりもどことなく

希薄となってきた。

コミュニティ協議会を中心として、各種団体が協力して実行委員会を設置し、行事の計画・スタッフ

の募集を行い、地域住民の繋がりを再認識する活動、賑わいの創出による地域の活性化に向けた活動 

を計画、従来の枠にとらわれない、音楽祭を実施しました。

西川商工会、JA越後中央西川支店、福祉施設「工房はたや」、新潟国際情報大学、日本文理高校

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

屋外での音楽祭であり、天候の問題が一番の課題であった。西川地域で「チアダン」の映画撮影が行わ

れた機会を活用し、チアリーディングの出演を依頼するなど、西川地域の知名度アップを図りました。

スタッフ確保に苦労しました。

緑豊かな田園に囲まれた会場で、音楽祭を開催することにより、西川地域が日本有数の穀倉地帯で

あることを再認識し、郷土愛を醸成することができた。 

各種団体の交流の場となり、地域の親睦や融和を図り、賑わいの創出ができた。

予算の捻出に課題がありますが、この事業を継続することにより、西川地域の知名度アップ、地

域住民の親睦と融和、各種団体の活動の活性化を図ることにより、賑わいの創出に貢献できるよう

に考えています。






